

Comentarios

COMUNICADO DEL EXCMO. Sr. ARZOBISPO.- Habiendo formulado uno de los redactores de "El Herald", de esta Ciudad, un cuestionario al Excmo. Sr. Arzobispo alrededor del tema concerniente a la educación de los alumnos católicos en Colegios protestantes, Su Excelencia contestó en la siguiente forma:

1. a) En la CARTA PASTORAL COLECTIVA DEL EPISCOPADO VENEZOLANO, fechada el 29 de Junio último, que lleva como título: LOS ACTUALES PELIGROS DE LA FE Y DE LAS COSTUMBRES CRISTIANAS, se leen textualmente los siguientes párrafos:

"Mucho menos podrán alegar ignorancia inculpable a este respecto, (se habla en el epígrafe respectivo de la Propaganda Protestante) los que fueron bautizados en la Iglesia Católica y la abandonaron para alistarse a alguna secta herética. Esos prófugos de la Casa Paterna cayeron en excomunión reservada de un modo especial a la Santa Sede, al adherirse públicamente a la secta en referencia, y en las demás penas contempladas en el canon 2.314".

"Sepan los padres de familia y los que hacen sus veces que, a tenor del canon 2.319 incurren en excomunión si confían a sabiendas a sus hijos a colegios o escuelas de protestantes para que allí reciban educación o instrucción religiosa. Y asumen tremenda responsabilidad ante Dios si los inscriben en dichas escuelas, aunque sea con el solo propósito de que aprendan el idioma inglés, o por otro motivo parecido. Es evidente que tal objetivo, que pueda lograrse perfectamente en otros institutos educacionales del país, o por otros medios lícitos, no legitima el riesgo inminente de perder el inestimable tesoro de nuestra fe a que se exponen los alumnos católicos, al frecuentar planteles dirigidos por herejes".

b) Ya en el Catecismo del Pbro. Santia-

go Machado, publicado hará como unos sesenta años, se daba sobre el particular la terminante respuesta que transcribimos en nuestro CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA. La pregunta y la respuesta, al pie de la letra, así:

"¿Qué pecado cometen los padres que envían a sus hijos a las escuelas protestantes? — LOS PADRES QUE ENVIAN A SUS HIJOS A LAS ESCUELAS PROTESTANTES COMETEN UN PECADO MUY GRANDE, Y ESTAN EXCOMULGADOS".

El Padre Ganuza, pues, en sus declaraciones se ha ajustado al Código de Derecho Canónico de la Iglesia y a la referida CARTA COLECTIVA DEL EPISCOPADO VENEZOLANO.

Hemos de observar que se ha dicho en alguno de los periódicos que los niños enviados a los Colegios protestantes ESTAN EXCOMULGADOS. El sujeto de la excomunión en el caso en referencia NO SON LOS NIÑOS, SINO LOS PADRES DE FAMILIA QUE LOS ENVIAN A DICHS COLEGIOS.

El problema o preocupación de la Iglesia Venezolana sobre esos Colegios es explicable, por el deber sagrado que le incumbe de conservar la fe y las costumbres cristianas.

AL TRASLUZ DE UNA POLEMICA.- Saquemos algunas enseñanzas de la polémica sostenida en la prensa caraqueña sobre el Colegio Americano y ocasionada por un artículo aparecido en nuestra revista el mes pasado. Reina un terrible confusiónismo religioso aun entre católicos que se tienen por "practicantes". Está muy en boga un catolicismo "liberal" que no obedece a normas de la Iglesia, ni a orientaciones de la Jerarquía. Se alárdea de un catolicismo "sedicente venezolano" sin dogmas ni fronteras, y con una moral ancha y de ocasión. En él caben holgadamente la masonería, el rosacruz, la teosofía, un "iluminismo" vaporoso y antidogmático, y un "eirenismo" de amplio abrazo a todas las sectas cristianas, o teñidas de cristianismo. Hasta Buda, y la Señora Annie Bessant entran en su santoral. Y lo demás: el ser católico "como lo manda la

Santa Madre Iglesia, el cumplir sus mandatos, el celo santo de la "ortodoxia" o sana doctrina, el no transigir con el error, aunque se ame a los que se equivocan, es fanatismo, espíritu medieval, catolicismo traído de fuera.

Y en el terreno de las aplicaciones concretas se da el caso de familias católicas "piadosas" que envían sus hijos a colegios protestantes y proselitistas, de numerosos católicos que leen sin escrúpulo toda clase de libros de doctrina y moral menos que dudosas, que asisten por afán de novedad a cualquier clase de cultos, por extravagante que sea, que contemplan impávidos la descarada propaganda de las sectas y se rasgan las vestiduras si un sacerdote urge una ley de la Iglesia. En nuestros mismos medios católicos dirigentes se nota una falta lamentable de sólida formación católica, un rehuir lo positivo y dogmático, y una apetencia cuasi morbosa de exotismo. ¿Qué fecunda en resultados sería para nuestro catolicismo la instauración de una Escuela Superior de enseñanza religiosa en Caracas, y cátedras similares en las demás ciudades importantes del País!

ABAJO STALIN! - Abajo Stalin!!! Muera Stalin!!! ha sido la consigna del Presidium Soviético y a esa labor demoledora del sucesor de Lenin se han dedicado los actuales gobernantes con fervor comunista. Pero la consigna tiene sus peligros y a veces se provocan movimientos cuyos resultados no pueden preverse.

ANVERSO - El primer efecto ha sido el de un brusco choque desorientador. Porque Stalin, precisamente en los labios y la conducta de los actuales gobernantes rusos era, "el genio mayor de la humanidad", "el intérprete fiel y sagaz de Lenin", "el impulsor de las infinitas posibilidades comunistas", el unificador y padre de Rusia", "el estrategia número uno", "el hombre de la justicia y de la paz". En su loor se agotaron todas las hipótesis laudatorias y se acuñaron otras nuevas. Calles y avenidas, ciudades y fábricas, museos y escuelas, se bautizaron con su nombre. Era el ápice de la glorificación.

REVERSO - Al poco tiempo de muerto,

sus panegiristas, con un vuelco total, se han transformado en sus detractores. Porque Stalin estudiado en su verdadero valor es "un megalómano", "un egoísta", un "sádico", "un criminal". Este vocabulario de improperios no parece tener fin. Es un abismo de corrupción.

Ante este hecho, toda persona sensata pregunta, ¿qué hay de verdad en el comunismo? El héroe de ayer es el traidor de hoy. El genio de ayer es el monstruo de hoy. Los ensalzadores de ayer son los detractores de hoy.

Soltaron por Moscú un poco las riendas en la censura de Prensa y fue tal la acerba crítica de Stalin, del sistema y los gobernantes que un anuncio oficial paró en seco aquella euforia avisando "que no se hicieran ilusiones ni pensaran que la censura podía descender a un nivel burgués".

El malestar de Polonia es muy grande. Porque a las privaciones materiales se une ahora la confirmación del fracaso de los jefes. Dirigidos por ineptos, está claro el caso Stalin, hoy como ayer la situación es insoluble.

Hungría va abrir sus impenetrables fronteras, desterrando de ellas las alambradas de púas, los campos de minas, los perros-policías, las torres de observación. Témesese que la emigración sea masiva y que el misterio de los países satélites comience a revelarse en su total tragedia.

Las noticias que llegan de Bélgica son alarmantes. Cuatro diarios locales comunistas han suspendido su publicación y 87 secciones comunistas han cerrado sus puertas.

En las recientes elecciones austriacas el voto comunista llegó al 4,4 por ciento del total.

Van llegando en estos momentos noticias de las elecciones italianas. La pérdida de votos que venían sufriendo en fábricas importantes ha tenido su repercusión en las elecciones municipales. Se calcula la pérdida de votos en más de un millón.

¿Tendrá razón Foster Dulles al afirmar que este cambio de táctica con sus consecuencias delata una grave fisura en el sólido monolito comunista? El tiempo lo dirá, los primeros síntomas parecen confirmarlo.